

Freitag, 31. Januar 2025, 17:30 Uhr, Theater Casino Zug
Zuger Sportnacht

Es gilt das gesprochene Wort

Grusswort

Geschätzte Sportlerinnen und Sportler
Geschätzter Herr Ständerat, Matthias Michel
Geschätzter Herr Stadtpräsident der Stadt Zug, Herr André Wicki
Geschätzte Herren Stadträte aus Zug, Herr Etienne Schumpf und Herr Urs Raschle
Geschätzter Herr Timo Dainese und Maurice Pedernana von der Zugerberg Finanz, die
Hauptpartnerin, die vieles heute Abend ermöglicht
Geschätzte Frau Präsidentin des Panathlon-Clubs, Frau Anne-Marie In-Albon
Geschätzter Herr Präsident der Sportkommission, lieber Adrian
Geschätzte Mitglieder Sportkommission
Geschätzter Urs Bischof, der einmal mehr unsere Trophäe für den Zuger Sportpreis und
den Prix Panathlon gestaltet hat
Liebe Gäste

- Die Zuger Sportnacht ist der Anlass im Kanton Zug mit den schönsten Gästen in den schönsten Kleidern. Auch ich habe mir eine Fliege umgebunden. Wir heben heute zusammen mit Fliege und Flügel ab in die Sportnacht 2025.
- Ich begrüsse Sie alle im Namen des Zuger Regierungsrats ganz herzlich. Es ist mir eine besondere Freude, Sie heute Abend in dieser festlichen Atmosphäre begrüssen zu dürfen. Denn: Wir sind heute hier, um die herausragenden sportlichen Erfolge unserer Zuger Sportlerinnen und Sportler zu feiern.
- Ich danke unseren Partnern für ihre grosszügige Unterstützung des heutigen Abends. Die Stadt Zug stellt uns als Partnerin diese tolle Lokalität im Casino Zug zur Verfügung. Unser Hauptpartner Zugerberg Finanz hat unter anderem das spannende Heft «The Winners» finanziell ermöglicht.

- Ich hoffe, Sie konnten bereits einen Blick in unser Sportnacht-Magazin «The Winners» werfen. Darin finden Sie Portraits der sieben Nominierten für den Zuger Sportpreis 2024. Diese Athletinnen und Athleten haben nicht nur durch ihre Leistung, sondern auch durch ihre Persönlichkeit und ihren Einsatz in der Sportwelt eindrucksvolle Akzente gesetzt.
- Ich lade Sie ein, die Geschichten dieser faszinierenden Zuger Sportlerinnen und Sportler zu lesen und sich von ihrem Vorbild begeistern zu lassen.

Erfolge im Sportjahr 2024

- 2024 haben nicht nur die Nominierten, sondern auch viele weitere Athletinnen und Athleten des Kantons Zug Grossartiges geleistet. In verschiedensten Disziplinen haben sie Podestplätze erreicht. Damit haben sie erneut bewiesen, in welcher Vielfalt an Sportarten der Kanton Zug erfolgreich ist.
- Schauen wir genauer hin. Im letzten Jahr waren es:

- 1 Olympia Bronzemedaille
 - 6 WM Podestplätze
 - 5 EM Podestplätze
 - 1 Gesamtweltcup Sieg
 - 1 Weltcup Bronzemedaille
 - 4 Europacup Podestplätze
 - 40 Schweizermeistertitel
 - 43 Schwingerkränze und 3 Kranzfestspiele
 - Akzente im Frauensport: zum Beispiel Frauenteam des EVZ, die Handballerinnen des LKZ oder das Frauenhandballteam im OYM und auch die Unihockeyanerinnen von Zug United.
- All diese Erfolge bedeuten pure Emotionen – für die Sportlerinnen und Sportler, ihr Umfeld, sowie für alle Fans. Anfeuern, zittern, mitreissen lassen und

begeistert sein – Sie, liebe Athletinnen und Athleten, tragen dazu bei, dass der Sport Menschen verbindet.

- Nebst diesen grossartigen Erfolgen war das Sportjahr 2024 natürlich auch geprägt von den Olympischen Spielen in Paris. Die Teilnahme unserer Zuger Sportlerinnen und Sportler an den Olympischen und Paralympischen Sommerspielen stellt einen besonderen Höhepunkt für den Kanton Zug dar. Es erfüllt uns mit Stolz, dass gleich vier Zuger Athletinnen nach Paris reisen konnten. Teil der Schweizer Delegation waren:
 - Nina Brunner
 - Géraldine Frey
 - Elena Hartmann
 - Und bei den Paralympischen Spielen war Nalani Buob mit dabei.

- Der ganze Kanton Zug hat mit der Schweizer Delegation und insbesondere unseren Zuger Athletinnen mitgefiebert. Wir sind sehr stolz darauf, wie sie sich unermüdlich eingesetzt und ihr Bestes gegeben haben.

Höhepunkte Sportjahr 2025

- Fussballeuropameisterschaft der Frauen in der Schweiz. Das Turnier findet im Juli in acht Schweizer Städten statt. Diese Europameisterschaft ist ein wichtiges Signal für die Frauenförderung im Sport.
- Summer World University Games, also die Sommer Universiade, die in Deutschland, ebenfalls im Juli 2025, stattfindet. Auch wenn die Delegation noch nicht feststeht, sind wir aufgrund unseres starken Nachwuchses optimistisch, dass auch Sportlerinnen und Sportler aus dem Kanton Zug vertreten sein werden.

Gratulation und Schluss

- Ich möchte Ihnen, liebe Sportlerinnen und Sportler, herzlich gratulieren – für alles, was Sie bereits erreicht haben. Ihre Erfolge und wie Sie mit Rückschlägen umgehen, Ihre Entschlossenheit und Ihr Ehrgeiz sind eine Inspiration für uns alle. Lassen Sie sich feiern – Sie haben es sich mehr als verdient!
- Ich wünsche Ihnen allen eine festliche, «magische» Sportnacht – und das im wahrsten Sinne des Wortes. Aber ich will nicht zu viel vorwegnehmen. Lassen Sie sich einfach mitreißen und verzaubern!
- Heben wir ab in die Sportnacht 2025, mit oder ohne Fliege, aber mit viel sportlicher Begeisterung.
- In diesem Sinn erkläre ich die 12. Sportnacht in Zug als eröffnet.